



**Álvarez Palacín, Braulio. (H. Camerino)
Villamedianilla (Burgos) ,1900; Madrid, 1936**

Nacimiento y familia de Braulio

En Villamedianilla, provincia y diócesis de Burgos, nació Braulio el 26 de marzo de 1900. Sus padres, Eladio y Gaudencia, hicieron de su casa un verdadero hogar cristiano, en el que procuraron educar a sus cuatro hijos en los principios del amor a Dios. El día 1 de abril fue bautizado en la iglesia parroquial de San Pedro de su villa natal. Recibió el sacramento de la confirmación el 21 de octubre de 1906 e hizo su primera comunión el día de la Ascensión de 1910.

El pueblo natal de Braulio

Allá por el año 1900, el pueblo de Braulio, Villamedianilla, era una villa pequeña con treinta y seis vecinos y ciento dieciséis habitantes, perteneciente al partido judicial de Castrogeriz. Tenía escuela de instrucción primaria y fuera del casco había, y hay, una ermita dedicada a Nuestra Señora de Morales. Los terrenos del pueblo son apropiados para el cultivo de cereales, legumbres, patatas y otros productos agrícolas. Los padres de Braulio se dedicaban a las labores del campo.

Su perfil humano

Se mostró siempre muy respetuoso con sus padres y fue un buen amigo para sus compañeros de la escuela, siendo servicial y generoso con todos. Hizo una especial amistad con el veterinario del pueblo, lo que le permitió acceder más fácilmente a sus lecturas preferidas. Todos en su pueblo lo consideraban como un muchacho modelo, tranquilo, bueno y agradable.

Ingresa en el Instituto marista después de cumplir el servicio militar

Después de cumplir el servicio militar, largo y prolongado, Braulio escuchó la llamada de Dios e ingresó en el noviciado marista de las Avellanas (Lleida) el 16 de septiembre de 1924, cuando tenía 24 años. El 8 de septiembre de 1925 vistió allí el hábito marista y recibió el nombre de H. Camerino. El mismo día del año siguiente, emitió los primeros votos anuales. Cinco años más tarde, el 23 de agosto de 1931, se consagró a Dios, para toda su vida, con la profesión perpetua.

Corto itinerario docente del H. Camerino

Corta es la lista de sus destinos: permanece en las Avellanas, donde ejerce diversos oficios manuales, desde septiembre de 1926 hasta agosto de 1927; en dicho mes, es destinado a Madrid, al colegio de la calle Los Madrazo, como profesor. En esta ciudad fue apresado y entregó su vida por Dios, al recibir en ella la palma del martirio.

Perfil educativo y religioso del Siervo de Dios, H. Camerino

Podría pensarse que, por la edad que contaba al ingresar en la vida marista y por otros condicionantes, el H. Camerino tendría dificultades en su dedicación a la docencia. Nada

más lejos de la realidad: desde sus primeras actuaciones supo ganarse el afecto de sus alumnos -que le tenían un gran respeto- y fue un excelente profesor; conseguía que ellos aprendieran y que se formaran en la práctica de las virtudes cristianas. Según los testigos, era un educador y un apóstol.

Si algo lo caracterizó en su vida, fue su entrega a los demás. Desde que llegó al noviciado, prestó, con grandísima abnegación, sus servicios como enfermero a los hermanos de su comunidad, y siguió prestándoselos hasta su muerte. Dicen los que lo conocieron que era caritativo, franco y abnegado, cualidades que lo hacían ser apreciado por cuantos lo trataban. Su carácter abierto y amable y, especialmente, su abnegación y su caridad era lo que atraía y convencía, de verdad, a sus discípulos.

Persecución. Detención y martirio

En la noche del 23 de julio de 1936, en la Posada San Blas de la calle Atocha, n. 147, de Madrid, en la que se hallaba alojado, es detenido por una patrulla de milicianos, junto con el H. Gaspar, durante la cena. Ninguno de los dos protestó ni opuso resistencia alguna. El 24 de julio fueron asesinados. Dieron su vida por Dios, ya que los mataron por ser religiosos maristas.

Benigno GIL